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 畢業感言 

 三年前，我從一所女子學校畢業，懷揣著對未來的期待與不安 

 ，步入了中興大學這個全新的環境。然而，男女混校的適應挑戰， 

 加上疫情的封閉感，使我在最初的日子裡選擇了最安全的方式度過 

 ——埋首苦讀。我習慣於獨自待在宿舍，沉浸在書本與學術的世界 

 裡，與同學或學長姐的交流少之又少。那時，唯一讓我有機會認識 

 他人的途徑，便是系排。 

 球場上的奔跑、揮汗與吶喊，成為了我與外界聯繫的第一扇窗 

 ，也讓我感受到團隊的溫暖與凝聚力，我很享受球場上團隊合作的 

 氛圍，從一開頭的謙遜禮讓，到後來一句句:「我來!!!」，不僅是 

 個人實力成長的見證，更使團隊像是吃了定心丸一般，謝謝一開始 

 帶領我進入排球生態圈的學長姐們，還有天天被我找去打野場的林 

 莉學姊，我們也因此而認識願意來球場幫忙的野場教練們，跟著冏 

 潔及圓圓還有其他女排的成員一起在大學生涯中獲得兩座獎盃的殊 

 榮，所有球場上的各位都功不可沒。 

 然而，隨著課業的壓力與家教工作的繁忙，我將大部分時間投 

 入在學業與工作上，卻也因此錯過了與更多志同道合的朋友並肩前 

 行的機會。這份遺憾，直到我加入興鮮人8.0團隊後，才真正得到彌 

 補。在興先人的日子裡，我開始走出舒適圈，參與各式各樣的活動 

 ，結識來自不同領域的朋友，像是活動團隊中的穩定延畢的Tim大 

 哥、溫柔貼心的佩璇跟宜璇、活潑傻大姐翊瑄還有極度熱天派的湯 

 凱跟Jess。這些經歷讓我深刻體會到，大學不應該只注重個人成績 

 ，真正重要的是找到內心的熱愛與方向。活動帶給我的，不只是滿 

 滿的成就感與寶貴的友誼，更讓我學會了團隊合作、溝通協調，以 

 及如何在挑戰中成長。成為行銷組的那些日子，我們一同腦力激盪 

 出不少文案及影片，嘗試在短影音掌控的社會中抓住流量，創造出 

 近五十萬觀看紀錄的短影音，這些回憶，成為我大學時光中最珍貴 

 的寶藏。 

 而後大三選擇實驗室這塊，可以建議學弟妹多去詢問過去學長 

 姊，聽從學長姐的建議以及觀察實驗室相處的氛圍，大專生要花費 

 不少時間才能真正每個實驗室的研究主軸，一年的研究時長，說長 

 也不常說短也不短，可以依照個人屬性進入實驗室學習，想要認真 

 學習可以進到有暑期訓練的實驗室，想要混個學分的相信學長姐也 

 會有很多推薦名單，不用過於擔心!!! 
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 在楊文明老師的指導下，我學習到如何邏輯化進行實驗設計、 

 撰寫計畫、製作簡報、規劃時間，以及如何在報告與討論中精進表 

 達能力。這是我過去從未體驗過的挑戰，但也帶來了前所未有的成 

 長。在這段時間裡，認識一群共同努力的夥伴們，一起經歷實驗的 

 挫折與成功，像是實驗室扛霸子丁孝主學長、活寶張定睿、風紀股 

 長林郁婷，還有可以跟李巧文天天一起吃飯、一起煩惱未來，共同 

 度過痛苦卻充滿成就感的日子 

 當然，過去努力的痕跡從未被抹去。我長年維持的學業成績， 

 讓我能順利推甄至多所頂尖大學，這不僅是學術上的肯定，更是對 

 自己堅持不懈的最佳回報。我也由衷感謝我的指導教授——楊文明 

 老師，他帶領我進入分子生物學的世界，讓我理解到實驗與課本知 

 識的落差，使我有機會申請到國科會計畫的補助。此外，森林系的 

 孫英玄教授更是不辭辛勞地指導我，幫助我解決研究上的種種難 

 題。最後，兩位師長的推薦信函，更助我申請上了理想的研究所。 

 回顧這四年，我無比感激那個始終不曾放棄的自己，在繁重的 

 課業與工作之間，仍願意抽出時間參加系排與校園活動，讓青春不 

 留白。更幸運的是，我能夠提早半年畢業，擁有更多時間去探索自 

 我、拓展視野，為未來鋪下更寬廣的道路。如果要給學弟妹一些建 

 議，我會說——成績，或許沒你想像中那麼重要。除非你已經確定 

 未來方向，無論是為了研究所、轉學、轉系，亦或是獎助學金，才 

 需要將學業擺在優先順位。而對於仍在迷茫中的你們，我更想鼓勵 

 你們多參與學校的活動與社團，勇敢結識不同領域的朋友。或許， 

 正是這些人、這些經歷，會在某個瞬間點亮你未來的方向，甚至成 

 為未來職涯上的重要人脈。 

 我所認為的大學四年，不該只是成績的累積，更應是對自我價 

 值的探索。盡情揮灑時光，用力的探索自我，在這小型社會裡盡情 

 闖蕩，所有的經歷都將在未來成為不可或缺的養分，在知識、友 

 情、經歷的交織之下，才能拼湊出一段真正無悔的青春歲月。 

 最後，祝福生技學程的每一位畢業生——願你們前程似錦，無 

 論未來選擇哪條道路，都能勇敢追尋內心所向，發揮所長，開創屬 

 於自己的精彩人生。總之，畢業快樂！ 


